



## Die Pfälzer Residenz Weinstube stellt sich vor

Seit 1950 betreibt der *Landesverband der Pfälzer in Bayern e.V.* die *Pfälzer Residenz Weinstube* in der herzoglichen, später kurfürstlichen und königlichen, Münchner Residenz. Die Weinstube ist heute im Viersäulensaal des Steinzimmertraktes der Residenz beheimatet, von 1612 bis 1619 unter Herzog Maximilian I. erbaut als Quartier für hochrangige Gäste. Ursprünglich diente der Saal als Foyer und Durchgang zum Hofgarten und zu Treppenaufgängen, die zu den prunkvollen Gästegemächern im 1. Stock führten, den sogenannten *Steinzimmern*. Aus Erträgen der Weinstube finanziert der Landesverband die gemeinnützige *Bayern-Pfalz-Stiftung*. Die Stiftung unterstützt junge Pfälzerinnen und Pfälzer, die in Bayern eine Ausbildung betreiben.

Die Weinstube ist Sitz der *Weinbruderschaft der Pfalz*, Großkomturei München.

Weinkenner wissen: Das Weinerlebnis hängt wesentlich von der Rebsorte, vom Jahrgang, von der Weinberglage und nicht zuletzt vom Ausbau des Weines ab. Alle im Haus angebotenen Weine werden von uns in der Pfalz verkostet und ausgewählt. Dabei ist es unser Anliegen, Ihnen möglichst viele verschiedene Pfälzer Winzer und Winzergenossenschaften zu präsentieren. Unsere Schoppen- und Flaschenweinkarte ist geordnet nach den Weinausbauarten **lieblich/mild – halbtrocken/feinherb – trocken**. Innerhalb dieser Einteilung stehen auf der Weinkarte die Rebsorten im Vordergrund. Auch namhafte Mitgliedsbetriebe des *Verbands Deutscher Prädikatsweingüter* (VDP) sind auf unserer Karte - sogar im offenen Ausschank – vertreten. Die Zugehörigkeit zum VDP oder Prämierungen sind bei den Weinnummern entsprechend vermerkt.

Wir servieren unsere offenen Weine als echtes Viertel. Die Form unserer Viertelgläser ist einem historischen römischen Weinglas nachempfunden, das bei archäologischen Grabungen am Dom zu Speyer gefunden wurde. **Auf Wunsch erhalten Sie Ihren offenen Wein auch im Stielglas serviert.** Wenn Sie Flaschenweine karaffiert haben möchten, wenden Sie sich bitte an Ihren Service.

Die Pfälzer Residenz Weinstube versteht sich in der Tradition Pfälzer Weinstuben. Deshalb besteht bei uns auch kein restauranttypischer Verzehrzwang von Speisen. Wir haben den Anspruch einfache und preiswerte Speisen als passende Weinbegleiter anzubieten. Auf unserer Speisekarte bieten wir Ihnen eine Auswahl klassischer Pfälzer Gerichte an. Die Pfälzer Spezialitäten beziehen wir direkt von Familienbetrieben aus der Pfalz. Unsere Weinauswahl reicht von preiswerten Qualitätsweinen bis hin zu seltenen Spitzenweinen.

Für die Pfälzer Residenz Weinstube gilt noch immer die Devise, die der damalige 1. Vorsitzende des Landesverbandes Gebhard Orth in seiner Eröffnungsrede am 19. September 1950 vorgab:

***Gut, gepflegt und preiswert, wie an der Deutschen Weinstraße!***

**Vorstand und Betriebsleitung  
Pfälzer Residenz Weinstube München**